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UNIVERSIDADE DO OESTE DE SANTA CATARINA
CENTRO DE ORGANIZAÇÃO DA  MEMÓRIA  - CEOM

PEC – ÁGUAS DE CHAPECÓ

ENTREVISTADO:  JOÃO PEDRO PIRES DOS SANTOS

ENDEREÇO: Linha Lambari 
                        Águas de Chapecó - SC

DATA:  20/___/___

ENTREVISTADORA: LENIRA F. TEIXEIRA DA ROSA

ASSUNTO: Escolas, Política

NOMENCLATURA – J.P.P.S – João Pedro Pires dos Santos
   L.F.T.R – Lenira F. Teixeira da Rosa 

L.F.T.R -   Estamos aqui conversando na casa do Sr. Pedro Pires do Santos, na Linha Lambari. 

Conversando com ele  para registrar a sua memória a respeito da história do município de Águas de 

Chapecó, no dia 20, às 21 horas.

01 – L.F.T.R -  Qual o seu nome completo?

J.P.P.S -  João Pedro Pires dos Santos

02  - L.F.T.R -   A idade:

J.P.P.S -   63 anos

03 – L.F.T.R -  A sua origem:

J.P.P.S -  brasileira

04 – L.F.T.R -   A sua profissão:
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J.P.P.S -   Inativo (ri) e agricultor

05 – L.F.T.R -   e foi professor...

J.P.P.S -  Fui professor.

06 – L.F.T.R -  Sempre morou aqui, ou o senhor pode nos contar de       

         sua vinda aqui?

J.P.P.S -   Oia, eu primeiramente vim do Rio Grande do Sul. So natural de Carazinho, morei em 

Guatambú um tempo e resido aqui a 43 anos.

07 – L.F.T.R -   Em que época a sua família veio prá cá?

J.P.P.S -   em 54.

08 – L.F.T.R -  E por que que vieram morá aqui?

J.P.P.S -   Destino  dos pais. Isso eu não sei.

09 – L.F.T.R -   E qual a dificuldade que a família encontrô quando chegou aqui na região?

J.P.P.S -   Olha eram muitas, porque as estradas não existiam, meio de transporte era cavalo 

e  carroça de boi.

10 – L.F.T.R -   E a família era  número, tinha, quantos  irmão o senhor tinha?

J.P.P.S -   Nóis era 12 irmão.

11 – L.F.T.R -   E a mudança assim, foi feita de carroça na época?

J.P.P.S -  carroça de animal

12 – L.F.T.R -   Agora vamo falá um poquinho sobre  a profissão de professor que exerceu por 

muitos anos né? Como é que eram os alunos da época?

J.P.P.S -   Os alunos da época eram excelentes. Eram tudo bom.

13 – L.F.T.R -   Tinham mais respeito, mais respeitadores?

J.P.P.S -    É mais respeito porque o professor na época era auxiliado pelo apoio dos pais.

14 – L.F.T.R -  É. Tinha muita colaboração dos pais né. Mais alguma coisa que  o senhor queira 

falar, como é que era  as reuniões, assim, onde que se encontravam, como é que era?
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J.P.P.S -   Olha, primeiramente as reuniões eram feitas em Caxambú do Sul. O meu meio de 

transporte era a cavalo daqui a Caxambú.

15 – L.F.T.R -   É, uma vez era assim...

J.P.P.S -  Alguma vez que pegava o ônibus. Até alguma vez vinha a pé de Caxambú prá cá 

porque o ônibus naquela época não tinha estrada que tinha condições principalmente em dia de 

chuva.

16 – L.F.T.R -   Aí tinha que voltá a pé.

J.P.P.S -  Voltá a pé.

17 – L.F.T.R -   Era sofrido a vida né?

J.P.P.S -   é.

18 – L.F.T.R -   E assim, o professor era bem remunerado...

J.P.P.S -   Olha isso a remenuração era  mais ou menos, mas um poco melhor do que agora.

19 – L.F.T.R -   Melhor do que agora. E assim a, a suas esposa também foi professora. Como é que 

era feito o processo seletivo, como é que era escolhido na época?

J.P.P.S -  Olha, isso aí era apontado pela comunidade e a autoridade apoiava a comunidade 

com o que ela pedia. Então, a minha esposa acompanhô o magistério por 9 anos.

20 – L.F.T.R -  9 anos. Muito bem. Os alunos assim,  a maioria estudavam até a Quarta série né.

J.P.P.S -  Até a Quarta série na época.

21 – L.F.T.R -  Aham. Isso foi em que época,  seu Pedro?

J.P.P.S -   Eu comecei lecioná em 1957, setembro de 1957.

22 – L.F.T.R -   Muito bem. O senhor também foi vereador, pode nos contar um pouco sobre isto? 

Foi eleito pelo povo?

J.P.P.S -  Óia, eu principalmente fui eleito porque a comunidade me ajudava muito. Quase 

próprio da comunidade o vereador e levei uma vida política boa lá na frente, qual nem era prá se o 

presidente ca Câmara e fui por 02 anos.

23 – L.F.T.R -  2 anos. E assim,  na época, o vereador era remunerado?
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J.P.P.S -  Não. O vereador exercia a função por ( amor) amor ao partido.

24 – L.F.T.R -   A que partido o senhor era?

J.P.P.S -   Eu era da ex ARENA.

25 – L.F.T.R -   Ex. Arena. Muito bem. Tem mais alguma coisa assim que o senhor  gostaria de 

contribuí, conversá, pode se senti a vontade.

J.P.P.S -  Olha, politicamente, eu exerci a função de presidente do partido por 15 anos, em 

Águas de Chapecó.

26 – L.F.T.R -   15 anos.

J.P.P.S -   A sendo aqui do interior.

27 – L.F.T.R -   Aqui a região é grande né, daí...

J.P.P.S -  É falô Linha lambari, antiga Lambari. Eu digo antiga porque não existe mais um 

pedaço  quase de Lambari né. Hoje está dividida em diversas linhas.

28 – L.F.T.R -   Portanto aqui onde o senhor mora é...

J.P.P.S -   Nossa Senhora das Graças.

29 – L.F.T.R -   É. E é mais conhecida também como a Linha Pires, por causa da escola que o 

senhor trabalhô tantos anos...

J.P.P.S -  é, isso aí faz parte da profissão.

30 – L.F.T.R -  Não sei se o senhor tem mais  alguma coisa  prá colocá. Então muito obrigado pela 

sua disposição em respondê  nossas questão e tudo de bom pro senhor.

J.P.P.S -   Muito obrigado.
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